

LA IGLESIA VIVIENTE

Boletín Parroquial de la Misión Episcopal de San Andrés de Mayaguez, P. R.

Director y Administrador: Rev. Julio Garrett.

Publicación Eventual.

AÑO 1.

Mayaguez, P. R., 17 de julio de 1949.

NUM. 3.

NUESTRA OFRENDA PARA NUESTRA MADRE LA IGLESIA

La Iglesia es divina y humana al mismo tiempo.

Es divina: por que Jesu-Cristo que es su cabeza, es Dios; por que los Apóstoles al fundar la Iglesia participaban de la Autoridad que les dió Jesu-Cristo y el Espíritu Santo. Es divina: por que su misión es santificar las almas por medio de los sacramentos, de la oración, de la predicación de la Divina Palabra.

Es humana: por que está servida por hombres- Obispos, sacerdotes, diáconos; por que necesita cosas materiales para el desarrollo de su obra: necesita templos, casas parroquiales, salones de doctrina y actividades; necesita alumbrar sus templos, poner sobre el altar manteles, velas, hostias, vino, incienso; necesita pagar empleados que atiendan a la limpieza de los lugares sagrados y sus anexos.

En cuanto que es divina, descansa absolutamente sobre el poder de Dios, por medio de su Espíritu Santo.

En cuanto que es humana, descansa sobre los hombros de cada Congregación, que tiene la obligación de sostener su Iglesia, pagando los gastos que ocasione, tanto los gastos locales, como el pago de asignaciones a la Iglesia en general.

En nuestra Iglesia Episcopal, no se establece ninguna misión, si previamente un grupo de personas no lo solicita por escrito a la Convocación, comprometiéndose a pagar los gastos que sean necesarios para el sostenimiento material del trabajo misionero. La Convocación al aceptar una misión nueva, le asigna inmediatamente una cantidad con que debe contribuir, proporcionalmente, a los gastos generales de la Iglesia.

En Puerto Rico, que no es mas que un Distrito Misionero y no una Diócesis, las

congregaciones tienen sobre sus hombros solamente los gastos locales y el pago de asignaciones, que hace la Convocación, cada año. Los demás gastos como los salarios de el Sr. Obispo, de los sacerdotes y trabajadores laicos, así como los gastos de reparaciones los paga el Concilio Nacional, con las ofrendas de la Iglesia en general.

De todo lo anteriormente expuesto, aparece claramente la obligación moral que cada cristiano tiene de dar su ofrenda a su madre la Iglesia.

El cristiano que, pudiendo, no da ofrenda a su madre la Iglesia, no es buen y fiel hijo de la Iglesia, por que la obligación de todo buen hijo es ayudar a su madre, conforme a sus facultades.

No está pues en manos del cristiano el dar o no dar ofrenda, no, debe dar su ofrenda; lo que está en sus manos es la cantidad que puede dar, por que no todos tienen las mismas posibilidades económicas.

Entre los miembros de la Congregación de San Andrés de Mayaguez, hay alguna confusión al respecto, no todos dan su ofrenda, hay muchos que dejan de hacerlo, por lo cual ha habido necesidad de escribir lo anterior, con frases claras y sencillas, para que cada cristiano, comprendiendo su deber, cumpla con este deber de dar su ofrenda, poca o mucha, a su Iglesia.

La forma organizada de dar esta ofrenda en San Andrés, es por medio de sobrecitos, semanales o mensuales.

Tiene usted su sobrecito de ofrenda? Si no lo tiene solicítelo cuanto antes a la Oficina Parroquial.

Y cuando lo reciba, cumpla con su Madre la Iglesia.

SURSUM CORDA

Por el Padre L. G. Meyer

En artículos anteriores he indicado bastante sobre el materialismo de este mundo, y como parte de este mismo mundo estamos todos nosotros materializados en alguna forma. Debemos reconocernos tal y cual como somos hoy día, negligentes en nuestra vida espiritual.

Tanto tiempo que tenemos para atender a las cosas materiales, nuestro cuerpo en vestir y alimentar, en ejercitar y descansar, en fortalecer y curar, en aprender y lucir; y sin embargo no tenemos tiempo para atender a nuestra alma. No tenemos tiempo para leer la Biblia y la doctrina cristiana, no tenemos tiempo para ir a una misa o un servicio religioso, no tenemos tiempo para rezar algunas oraciones por la mañana, antes y después de las comidas y por la noche antes de acostarnos.

La mayor parte de la juventud está en las escuelas y sabe de ciencia, aritmética, gramática e inglés, y no saben ni siquiera rezar un Padre Nuestro, ni un Credo e ignora los conocimientos fundamentales y esenciales de Religión.

Cuántos padres hay que se ocupan de mandar a sus hijos a la Iglesia, o a la doctrina? Cuántos padres velan por la vida espiritual de sus hijos? Cuántos padres con su ejemplo tratan de enseñar a sus hijos los mandamientos de Dios?

Cuántas casas hay donde todo indica que hay todo cuanto necesita el cuerpo y todo refleja vanidad? Y cuántas casas hay donde luce aquel estandarte de Santa Fe, un crucifijo? Vemos todas clases de cuadros, paisajes, retratos de artistas, hombres de Gobierno, pero ni siquiera vemos una crucecita, o una lámina santa, que indica que en estas casas hay religión, hay devoción, hay fe. Vemos las bibliotecas llenas de toda clase de libros científicos, históricos, novelas, etc., etc., y no encontramos un libro de rezar o una biblia.

Ya no tenemos que ir más lejos, no hay necesidad de argumentos, están a la clara vista, que estamos en una época de decadencia espiritual y religiosa.

«Sursum corda» (elevad vuestros corazones) mis queridos lectores y vamos a empezar hoy mismo a cultivar mejor nuestra vida espiritual. No vamos a seguir con tanta mezquindad para con Dios y nuestra alma. Si tenemos tiempo

para todo, de ahora en adelante tendremos tiempo también para atender nuestras almas y nuestras obligaciones para con Dios. «Sursum corda» digo a los padres de familia que hasta ahora se han ocupado nada más que de sus negocios, de sus trabajos y ganancias y de la educación física de sus hijos. Padres de familia, nuestro deber para con Dios y Creador es de educar a nuestros hijos como cristianos conscientes de sus conocimientos y deberes para con Dios, nuestro Creador y Padre Celestial.

«Sursum corda» digo a la juventud que está ejercitándose constantemente en ciencias y sabiduría y educación física, para que se den cuenta que tienen un alma, que es superior al cuerpo y que necesita de ser atendida, cultivada y educada para una vida superior, una vida eterna.

«Sursum corda» digo a todo el mundo, para que toda la humanidad vuelva a su vida espiritual y religiosa y cumpla con su Dios y sus mandamientos, y su Iglesia, para que podamos elevarnos al Señor, Dios del Cielo y de la tierra.

El Sr. Obispo Colmore

Desde su retiro en Winter Park, Florida, nos escribe el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo Charles B. Colmore D. D. expresando sus felicitaciones por la aparición de «La Iglesia Viviente» y sobre todo manifestando su alegría por que se haya conservado el título, muy querido para él de «Iglesia Viviente» que antes tenía el periódico diocesano y ahora solo es un Boletín Parroquial.

A nuestro bueno y querido amigo el Sr. Obispo Colmore, hacemos llegar por medio de estas líneas, nuestro agradecimiento por su cortesía y delicadeza.

El Rev. Padre Frank A. Saylor

También desde su retiro de Penland, N. C. nos escribe el caro y recordado amigo Padre Saylor, expresando sus felicitaciones por la aparición de nuestro Boletín Parroquial «La Iglesia Viviente». Nos ha enviado dos fotografías del día en que se consagró nuestro templo de San Andrés: la una es una vista parcial de la ciudad de Mayagüez, como era hace 25 años, tomada desde la torre de la nueva iglesia; la otra es del Clero que asistió a la Consagración, tomada en el momento de la procesión. Agradecemos estos obsequios y nos proponemos publicarlos oportunamente.

El Canónigo Aristides Villafañe

Nos ha favorecido con una invitación, para la graduación de la Academia de San Juan Bautista en la Catedral Episcopal y con un hermoso programa, editado con motivo de las fiestas patronales de la misma Catedral Episcopal. Agradecemos esta atención.

La Academia de la Catedral de San Juan Bautista, es una obra de recio empuje del esfuerzo puertorriqueño. Esfuerzo desarrollado por el sacerdote y por los fieles. Por el sacerdote que con humildad y perseverancia incansable ha venido, desde hace tiempo, impulsando esta benéfica obra. Por los fieles que han sabido responder con generosidad al llamado de su sacerdote.

La Academia es pagada totalmente con fondos locales de la Congregación Puertorriqueña de San Juan Bautista, sin recibir ni un centavo del Concilio Nacional ni de los fondos diocesanos. La contribución del Concilio Nacional se reduce a ceder gratuitamente el local en el cual funciona la Academia.

La Academia cuenta con una facultad experta y capacitada pedagógicamente. Está reconocida y acreditada por el Departamento Insular de Educación. Se ofrece para el curso escolar 49-50 matrícula de Junior Kindergarten, Senior Kindergarten, Primero, Segundo y Tercer Grado.

Los sacerdotes y la congregación de San Andrés de Mayagüez, mediante su Boletín Parroquial «La Iglesia Viviente» felicitan al Canónigo Aristides Villafañe y a la Congregación Puertorriqueña de la Catedral, por este meritorio esfuerzo y hacen votos por que la obra siga adelante, de progreso en progreso.

Las Misiones de Bartolo

Durante los días 18 y 19 de junio el Sr. Obispo Boynton, consagró tres nuevas iglesias, que constituyen el grupo de trabajo del Padre Bauzá en el Bo. Bartolo de Lares. Predicó en las tres nuevas iglesias el Padre Garrett, en su doble carácter de fundador de dicho trabajo y de Arceidiano del Distrito Sur.

Las nuevas iglesias son: San Bartolomé, la Santa Cruz en Castañer y la iglesia de La Gracia

en Mirasol. Se inauguró también un nuevo trabajo misionero en Río Prieto.

El Padre Bauzá es digno de felicitaciones por el tremendo esfuerzo que ha hecho, de estirar el dinero conseguido en diversas fuentes, para construir las tres iglesias y comprar un automóvil nuevo, para el trabajo misionero, con la exigua cantidad de \$9,000.00, más o menos. Decimos tremendo esfuerzo, por que sabemos que en otras partes para una sola iglesia se gasta cerca de \$15,000.00. Este esfuerzo solamente puede ser realizado por un sacerdote puertorriqueño, que ama su terruño y su gente y que pone todas sus energías en hacer lo mejor posible, con la menor cantidad de dinero.

Enfermos

Se encuentran de alguna gravedad la Sra. Ramonita de Vélez, el niño Jorge Seda y el Sr. Sandalio Rivera. Este último operado en la Clínica del Dr. Ramírez.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento, para lo cual pedimos las oraciones de la Congregación.

Reunión de la Juventud Episcopal

Durante las semanas del 11 al 15 y del 18 al 22 de julio, se están efectuando en el Colegio San Justo, reuniones de la juventud de todas nuestras misiones.

Nuestra Misión de San Andrés, a pesar de lo costoso del viaje para jóvenes pobres, ha contribuido con la asistencia de algunas personas en la primera semana y también asistirán algunas más en la semana siguiente, que comienza mañana.

El objeto de estas reuniones es el de fomentar el espíritu de solidaridad dentro de la Juventud Episcopal de este Distrito Misionero de Puerto Rico.

Como medios para conseguir este objetivo están, de una parte, las instrucciones y servicios religiosos, y de otra, las diversiones honestas y recreaciones, donde el alma juvenil se presta a las expansiones honestas y saludables.

Antes de ahora estas reuniones se efectuaban en el Campamento de Guajataca. Es éste el primer año que se realizan en el Colegio de Agricultura San Justo. Es de esperarse que los resultados sean mejores ogaño que antaño.

Página de los Jóvenes Católicos de San Andrés

Tú Puedes Conocer la Verdad

Por: *ULISES SANCHEZ*

(Tomado de *El Sembrador*)

Querido amigo:

Muchos años ha, Jesucristo te incluyó a ti en el grupo de sus seguidores pronunciando estas palabras: «Conoceréis la Verdad».

El no excluyó a nadie; no hizo opción de personalidades sino que consideró a todos como aptos para comprender la Verdad, pues sabía que el Espíritu de verdad morando en ellos, había de guiarlos, hacia el conocimiento de toda la Verdad.

Confianza en la eficacia del Espíritu morador, para guiarte y orientarte, nosotros invocamos a favor tuyo el poder de estas palabras de Jesucristo: «El Espíritu de verdad él te guiará al conocimiento de toda la verdad» «Conoceréis la Verdad, y la verdad os hará libres».

Dios te conoce íntimamente, amigo lector, El sabe que tú eres capaz, como todo hijo suyo, de comprender y aplicar la Verdad para la edificación de tu vida y de tu mundo. El no pide lo imposible de ti, El es un Dios justo y razonable. Pero algunos humanos no lo son, pues, hay los que creen que pueden obrar milagros con sólo tomar un aserto de la Verdad y usarlo unas cuantas veces. Son ellos los que al encontrar el primer obstáculo, muy desalentados se dan por vencidos y despidiendo el asunto de su memoria con disgusto exclaman: «¡Bagatela! Tales cosas no son para mí, yo no veo ni pies ni cabeza en esos asuntos.»

Nada es incomprendible para el entendimiento espiritualmente vificado.

Quizás, por el momento, no sepas como hacer uso de la Verdad en sus variados modos de aplicarla, sin embargo, lo mismo que el escolar, el cual con la práctica aprende a usar las tablas de la multiplicación, asimismo tú, con fe y diligencia puedes aprender a usar la Verdad en tu vida diaria.

La Verdad te iluminará y vivificará la mente. Te conducirá al conocimiento de las cosas divinas. Usándola, tú alcanzarás nuevas alturas de amor, vida y eficacia.

Ella te guiará por sendas de abundante salud, gozo, paz y prosperidad.

Usarla es reconocer y glorificar a Dios.

NOTA SOCIAL

El 13 de junio a las 8 p. m. en el salón de Actos de la Sociedad de «Jóvenes Católicos de San Andrés», se llevó a cabo una amena fiestecita que se efectuó como despedida de solteros a la pareja de futuros cónyuges, Ulises Sánchez y Dalila M. Martínez. Los invitados a este acto, fueron homenajeados con una exquisita y sabrosa cena, que fué preparada por el simpático Sr. «EL INDIO», como cariñosamente le llamamos.

En dicho acto hizo falta la presencia de nuestro apreciado y buen compañero, Eduardo Binet, que con habilidad preparó la riquísima ensalada.

Terminada la cena se dió paso a un divertido bailecito, que fué amenizado por un excelente Picot, que fué conseguido por el compañero Angel J. Segarra.

Nuestro Pres., Hiram Monteverde, en breves palabras se dirigió a los presentes explicándoles los motivos de esta pequeña fiesta.

Los participantes a este bailecito fueron obsequiados con dulces y refrescos. Se dió por terminado este acto, a las 10:30 de la noche, quedando todos los participantes, muy agradecidos por el buen trato recibido.

La Directiva y la Sociedad de los «Jóvenes Católicos de San Andrés», están muy agradecidos por la cooperación de las «Jóvenes Amigas» y de todos los presentes.

SANTOS ANGLERO

Nuestro Periodiquito

Se distribuye gratuitamente a todos los que concurren a las Misas de 7:00 am. y 9:30 am. y a todos los niños de la Clase Dominical. Si el domingo que se distribuye, usted, por algún motivo, no ha podido venir a la Iglesia, pida su número en la Oficina Parroquial. Conviene que usted tenga siempre su periodiquito, por que allí encontrará usted información relativa a las funciones religiosas, reuniones de sociedades y cualesquiera otras actividades que puedan desarrollarse en nuestra misión. Si usted desea que el periodiquito le sea enviado a su casa por correo, hágalo saber a la Oficina Parroquial, dando su dirección postal exacta y dejando un sello de 2 centavos, para cada número y será usted servido.